

model reconvertie dans le stylisme, en train de changer son bébé, et Alec Wek, nouvelle coqueluche du petit monde de la mode.

Débardeur blanc moulant ses seins et grosses baskets aux pieds, la Soudanaise aux cheveux courts s'est déclarée «surprise» de l'engouement qu'elle suscite et a jugé «naturel» de participer à cette opération de promotion africaine.

Après la fantasia, tout ce petit monde s'est transporté en 4x4 à Tiguidit, situé en plein désert, à 80 km d'Agadès.

Entre falaises et dunes de sable, des dizaines de petites tentes touarègues faites de nattes de paille ont été installées au milieu de nulle part.

Au lever du soleil, les invités ont découvert le paysage enchanteur, sur lequel se dessinent les silhouettes des unités sahariennes de sécurité, treillis, lunettes noires et turban ocre, armés de fusils-mitrailleurs.

Les Occidentales se sont apparemment accommodées de la rusticité des lieux - l'eau amenée par camions-citernes est sévèrement rationnée - en prenant leur petit déjeuner sur des coussins de cuirs installés sous une tente caïdale.

«Hier, nous avons eu du champagne chaud», se plaignait toutefois en plaisantant l'épouse d'un diplomate américain, tandis qu'une autre se félicitait - sans rire - de découvrir «les vraies conditions de vie des peuples du désert».

Il est vrai que le méchoui servi à table et le stand d'une célèbre marque de vodka, commanditaire de la manifestation, permettait d'améliorer l'ordinaire, même si une marque française d'eau minérale a vu son stock de bouteilles - classées produit de luxe - bloqué à la douane...

Alors que les trois-quarts des lampadaires d'Agadès sont en panne et que la ville est quasiment coupée du monde faute de lignes téléphoniques satisfaisantes, le site de Tiguidit a été parsemé de néons et bénéficie d'un centre de communication par satellite.

Après la visite d'expositions sur «les cultures du désert» et des colloques sur la lutte contre le sida en Afrique, le festival doit connaître son apothéose avec «l'opéra du désert», grand défilé de mode et dîner de gala, en présence de plusieurs chefs d'État.